

CORREO DE LA COSTA

Año IV

Núm. 468

PUNTARENAS

PERIODICO REGIONAL

GUANACASTE

Director — E. DE HYRME

Redactor — OMAR DE PENHA

Admor. — R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, SABADO 23 DE JUNIO DE 1917

CENTRO AMERICA

Visitando la Oficina Internacional de Informaciones, en San José

San José, Costa Rica: 21 de Junio de 1917.

El señor J. Dols Corpeño, siempre luchador y perseverante, está interesado vivamente en darle forma a su ideal de una Oficina Internacional de Informaciones, en esta capital, que fomente el intercambio literario y comercial entre los Estados centroamericanos, y si es posible con otros países latinos. Desea que todo cuanto produzca Costa Rica se dé a conocer fuera, y lo de los demás pueblos se mencione en ésta. Quiere que los escritores y periodistas se conozcan más de cerca por medio de sus libros y periódicos, que aquí se tenga noticia de los buenos productos comerciales de los demás, que se pregonen los adelantos de cada país. Según nos dice, al estar en posesión de amplios datos, servirá, previo arreglo convencional, correspondencias a diarios y revistas del exterior. Por otra parte, aquí publicará los informes que reciba. Tiene la esperanza, al correr del tiempo, de fundar una revista órgano de

la Oficina, lo que sería la condensación de su labor patriótica.

Apenas tiene pocos días que ha empezado y en tal oficina ya se ven revistas de diversa índole, periódicos, folletos, memoriales y otros documentos que acreditan la tesonera campaña de este generoso amigo de Costa Rica. Y viendo esta perseverancia deseáramos que todos le prestaran su apoyo.

— Yo me puedo hacer cargo — nos dijo — hasta de hacer copias en máquina y de enseñar mecanografía y de corregir pruebas de imprenta. Si alguna persona, por ejemplo, no reside en esta capital, previa comisión, puede enviar los originales de su folleto o libro y yo me encargo de hacerlos imprimir, corregirlos y empaquetarlos. Estoy en relación con centros y publicaciones de distintos países y puedo enviar también los canjes, si lo desean los autores.

Corresponsal.

NOTAS VARIAS

HIELO DE CARRIZAL

Según informes que acabamos de obtener, dados por persona que conoce de este negocio, pronto, muy pronto, quedará de nuevo abierta al servicio público la fábrica de hielo en Carrizal. El distinguido amigo don Isaac Zúñiga Montúfar, empresario de ella, se encuentra ya en aquel lugar con todo el personal y los accesorios para su reinstalación. Esto constituye una buena nueva para Puntarenas ahora que el tráfico ferroviario está interrumpido en Barranca.

SERIA MUY DIGNO DE APLAUSO

que se llevara a cabo en efecto

lo que apunta un rumor que circula hace días con muchos visos de verdad, pues la fuente de donde procede parece ser autorizada: los mismos empleados de la Empresa.

Se trata de que el señor Administrador del Ferrocarril, deseoso de coadyuvar al progreso de Puntarenas, ha resuelto o, por lo menos, proyecta proponerle, emplear los muchos ratos desocupados de las cuadrillas de peones que, haya o no haya trabajo, la Empresa tiene que tener aquí a la orden, en diferentes obras de necesidad o embellecimiento del puerto, como la alameda del paseo de la playa, el jardín o parque en Las Playitas, etc.

Naturalmente el señor Administrador se propone hacer

IMPORTA SABERLO

LEON GUERRA

AVISA A SU CLIENTELA DEL GUANACASTE Y DEL RESTO DEL PAIS

Que desde el 15 de Junio trasladará sus oficinas a la casa nueva construida con ese objeto y situada a 75 varas del Muellecito del estero, calle recta hacia los Baños Municipales, entre la casa de Pablito Angulo y la esquina de Juan Benito Wong, antigua BOLA DE ORO. El techo rojo que se divide al salir del Muellecito, puede servir de guía para llegar a la Casa donde nuestros clientes encontrarán siempre los mejores precios, pesa exacta y cordialidad en el trato.

COMPRA

Cueros, Pielés, Hule y cualquier artículo de exportación. **COMPRA Y VENDE** Sal criolla y granos. — **VENDE** Sacos grandes nuevos para maíz a ₡ 1.10 y con poco uso y sanos a ₡ 0.75 y una máquina de escribir marca L. C. Smith.

lo todo por cuenta de la Empresa, sin que el Tesoro Municipal sufra desembolso alguno y aquí lo simpático de la idea.

ENTRE NOSOTROS

En el vapor San Juan que entró al puerto hoy en la mañana, llegó al país el acaudalado industrial Mr. John M. Keith acompañado de su estimable señora, los que más tarde continuaron su viaje, partiendo para las minas.

El «Correo de la Costa» se complace en saludarles y desearles mucha felicidad a tan simpáticos viajeros.

DE EL SALVADOR

En el mismo vapor San Juan, llegaron al país, procedentes de El Salvador varios pasajeros, entre ellos algunos costarricenses, los que nos informan que en San Salvador tan sólo quedan en pie los edificios de cemento armado como lo son el Teatro Nacional, el Palacio Nacional, etc., por lo que se deduce que el movimiento sísmico que azotó a nuestra hermana República fué monumental.

ATAQUE EPILEPTICO

Un muchacho del pueblo, cuyo nombre nos ha sido imposible saber, sufrió hoy en la mañana un ataque epiléptico, el cual fué encontrado en ese estado por La Colmena. Inmediatamente fué conducido al Hospital; su estado no es grave.

¡ALBRICIAS!

Acabo de regresar de Panamá y estoy de nuevo a las órdenes de mi simpática clientela en el mismo local que antes ocupaba y a toda hora del día y de la noche.

Justo Pastor López
Médico — Cirujano.

De Sardinal

Otras víctimas del puñal

El 14 de los corrientes fueron heridos en El Sardinal los señores Felipe y Luciano García. Los dos fueron heridos considerablemente, tanto, que se teme por sus vidas.

Fueron detenidos como inculcados dos individuos, quienes, según los heridos, son los hechores de ese feo y sangriento crimen. Por no estar todavía bien aclarado el asunto omito los nombres de esos dos señores.

En El Sardinal se celebraba ese día el Corpus y además la fiesta de la bendición del templo en construcción.

Es notorio cómo hay personas que después de haber puesto las rodillas en el suelo en adoración a Dios, salen de los oficios religiosos a embostarse el cerebro con licor y lo que es peor aún, a esgrimir el puñal contra uno de sus semejantes, privando así a la humanidad de uno de sus seres, y lo que es más triste aún, privando quizá a muchos hijos del sustento que les proporcionaba su padre.

Seamos cuerdos, evitemos esos espectáculos que erizan los nervios y que contristan las almas. No demos esos ejemplos que van en detrimento de los niños, esos seres pequeños que educados en el bien serán los hombres honrados de mañana, pero que con esas lecciones marchan a pasos agigantados hacia la perdición y hacia el crimen.

Corresponsal

San Blas, 18 de Junio de 1917.

No, Señor

No es El 3 de Mayo, ni tiene nombre alguno, ni lo necesita, porque todo el mundo sabe que es la cantina mejor surtida y de más clientela en el puerto. Su propietario don Juan de la Cruz Ruiz (Agente también de las mejores gasolinas de Golfo) tiene por costumbre *derretirse* en atenciones y agasajos con sus favorecedores.

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades
... o tenedurías de libros determinadas ...

Especialidad en cálculos de facturas del exterior
TRABAJOS A MAQUINA, & c.

Cipriano Güell

Compro: CUEROS, PIELES y CAUCHO. Teodoro Roiz

ALGO SOBRE GUERRA

UN TRIBUNAL SUPREMO E IMPARCIAL

JUZGARA A LOS CULPABLES INDIVIDUALMENTE

Entre las grandes cuestiones que han ocupado la atención de los altos personajes del gobierno de Francia e Inglaterra que pusieron en peligro su vida para venir a la conferencia de la Atlántica a conferenciar con los primeros magistrados de los Estados Unidos, mencionaremos la de Recompensas es decir la relativa al castigo de los ultrajes cometidos contra la civilización y la humanidad, las atroces violaciones de las leyes aceptadas y observadas aun por las tribus más salvajes del África y por las razas más crueles del Oriente, y de los crímenes horribles contra el derecho Internacional perpetrados por los alemanes desde que empezó la sangrienta guerra europea en 1914.

El gobierno de los Estados Unidos no exigirá indemnización, lo ha dicho Wilson en su célebre mensaje; Norte América atacará el terrorismo militarista y la autocracia; Washington tratará de saldar cuentas directamente con el imperialista Berlín. En las filas americanas no habrá rencor contra los ejércitos teutones, y es probable que las ideas de Mr. Wilson, comandante en jefe de todas las fuerzas militares y navales de los Estados Unidos se asocien con las de Balfour, Viviani y Joffre sobre la manera de castigar a Alemania.

Es indudable que los representantes de las potencias aliadas han traído consigo las pruebas evidentes de los horrendos crímenes cometidos por las tropas germánicas en su avance y su retirada; sin embargo, no nos es dable suponer que la Entente procederá arbitrariamente a castigar una nación sin reparar en los que pueden considerarse como verdaderos autores de los actos delictuosos condenados por la conciencia universal. Los aliados formarán un tribunal imparcial, ante el que comparecerán únicamente los que han sido culpables de los crímenes, ya ordenando a sus soldados ejecutarlo o instigando de alguna manera para que se lleva en a cabo. El ideal de Wilson se realizaría entonces; la Liga de Naciones impondría la pena a los criminales obedeciendo a un principio de justicia.

Recordemos que antes de salir de Francia el Primer Ministro Viviani, notable abogado parisiense, Ministro de Justicia y Guardador

del Sello Mayor de la República, pronunció sobre el particular un notable discurso que por votación unánime de los representantes del pueblo fué impreso y colocado en los plazas y lugares públicos de todas las poblaciones del territorio francés.

Viviani visitó los puntos donde habían estado o pasado los alemanes, en todos ellos encontró las terribles huellas de la devastación sistemática, y las pruebas de los crímenes horribles perpetrados en las ciudades, pueblos y aldeas de Francia, y en nombre del gobierno pidió que individualmente fueran procesados los autores de semejantes violaciones del derecho y la moral. Las palabras del ex primer ministro nos ponen de relieve los actos de esa barbarie imperial.

"Robos, incendios, asesinatos, abusos criminales perpetrados en la persona de mujeres y aun de niñas y de niños, violación de tumbas y sepulcros; todos esos actos que constituyen felonía no sólo contra el derecho internacional, sino contra la ley natural de todo estado civilizado y aun semi bárbaro; y por ello han de recibir su castigo de manera individual.

Con cuánta tristeza vemos por esas palabras de una alta personalidad de la política mundial, incapaz de manchar su nombre con un falso testimonio, que Alemania, la misma que en La Haya dió solemnes garantías contra el abuso de personas civiles y propiedades particulares, ha llenado de asperosidad e ignorancia las páginas de su historia militar. Así se explica cómo, cuando los ingleses entraron a Peronne, solo encontraron ruinas humeantes, y sobre lo que fué Palacio del Ayuntamiento esta inscripción: "Nicht ändern, nur wundern" (No os enojéis, solo admirad). Es de esta manera como quiere Alemania mostrar al mundo su cultura y probar que es la única nación digna de dominar al mundo y mantener bajo sus plantas a los demás pueblos. Chauny, con sus escombros es un triste ejemplo de la Kultur.

Para estas atrocidades, pedía Viviani un triple castigo: el del derecho internacional, el del derecho penal y el de la civilización triunfante. Y conste que las palabras del ex-primer ministro han

sido plenamente confirmadas por el Senador Henri Cheron y por todos los turistas que han tenido la oportunidad de llegar a esos sitios de desolación y de miseria. También Edouard Ignace ha pedido que la Entente establezca una corte de justicia para procesar a los criminales que han perpetrado tantos crímenes repugnantes en el Norte de Francia y Bélgica; Edouard, pues, apoya el principio sostenido por Wilson.

Cuando la guerra europea termine, las atrocidades cometidas por los alemanes serán expuestas al mundo, pues Inglaterra, Francia y Bélgica se han ocupado en recoger los hechos probados, haciendo a un lado los casos dudosos. En el tribunal que formen los aliados se debatirá el grado de culpabilidad que tengan las personas acusadas y no se les penará sin que hayan sido vencidas en juicio.

La guerra propiamente dicha nada tiene que ver con los incendios premeditados, los asesinatos y los robos que han estado a la orden del día durante el avance y retroceso de las tropas del Kaiser en Bélgica y en el Norte de Francia. Ciertamente que los teutones podrán pagar hasta el último ladrillo que han aruinado, pero ¿la sangre inocente? La noble Francia ofrecerá esa sangre en holocausto a la civilización, a la paz futura; no pedirá indemnización por ella ni mucho menos tratará de saciar una venganza. Mientras dure la lucha nada se hará en el sentido de administrar justicia, por varias causas, siendo las principales: que el mundo creería que la Entente está tomando represalias, que las víctimas inocentes pagarían con su vida la muerte de los culpables alemanes que cayeron en manos de la justicia.

Y no se crea que los aliados, o mejor dicho la Corte Mundial, buscará a los delincuentes sólo en las filas del enemigo; no, todos aquellos (sean ingleses o franceses) culpables de delito serán llevados ante el jurado y procesados conforme a la ley, y se pedirá la extracción de ellos cuando se refugien en cualquier otro país que no sea su patria. La Corte se propondrá una sola cosa: restablecer el orden del derecho, y hacer efectivo el progreso del mundo.

De "La Actualidad" de Guatemala.

Dr. Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS - C. R.

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario:—Angel María Figueroa.

CASA DE HUÉSPEDES - BOARDING HOUSE

Para Puntarenas y Guacacaste. En S. José

Situada en la 4ª avenida O. 50 varas de la Botica Francesa. Allí encontrarán Ustedes muy buena alimentación, cuartos bien arreglados y sobre todo magnífico trato y seguridad en sus intereses.

PRECIOS CONVENIENTES. CASA CONTRA TERREMOTOS

SE RECIBEN PENSIONISTAS

Sebastián Pachón, Propietario.

Apartado 754. Teléfono 26.

CASA DE HUÉSPEDES - BOARDING HOUSE

(BOARDING HOUSE)

Situated on the 4th. avenue, 50 yards West of the French Pharmacy. In the Maison Dorée you will find a splendid table, comfortable rooms, splendid service, and personal security

SPECIAL TRIP-TRICK BUILT AGAINST EARTHQUAKES

MODERN COZY-FURNITURE FOR 1916 TRIPS AND WELCOME

Sebastián Pachón, Proprietor.

P. O. Box 124. Telephone 26.

Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO ÉXITO

Contra las Gonorreas ya sean antiguas o RECIENTES

Preparada y de venta en la Farmacia Universal

MANUEL J. GRILLO—PUNTARENAS—COSTA RICA

¡A "La Magnolia" todos!

TOSTELERÍA, REFRESQUERÍA Y CANTINA

MUY ESPECIALMENTE OFREZCO A MI NUMEROSA CLIENTELA Licores, Almendras

Confitos finos, en cajitas de fantasía y otros muchos artículos de esa clase, ricamente deliciosos, que recibo constantemente de las mejores casas de Europa.

Especialidad en frutas Cristalizadas

Precios sumamente baratos. JOSÉ BARDÉS

Lewis Simas Jones & Co.

SAN FRANCISCO—CAL.

IMPORTACION Y EXPORTACION ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL Representante en Costa Rica.—VICTOR FABIAN, San José Agente en Limón.—LUIS KRUSE. Agente en Puntarenas.—Togara Roiz

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito—Farmacia Universal.

TIPOGRAFIA

"LA COSTENA"

ESTE Establecimiento, gracias a la completa reorganización de que ha sido objeto, una de cuyas mayores ventajas es

está hoy en condiciones de poder servir al público cualquier clase de trabajos de imprenta, por finos que sean, en términos extraordinariamente económicos.

PROVADLO Y VEREIS

ESTÁ SITUADO EN LA CALLE DE PIEDRA, MEDIA CUADRA AL SUR DEL PARQUE VICTORIA.

Fabrica de refrescos**:: SOTO & RAVEN ::****Agencia de la Cerveceria
TRAUBE**Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país
por su sabor y pureza**DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza****- OLGA -****LANCHA DE PRIMERA CLASE****La más veloz en Puntarenas**
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTEEstá al servicio para paseos y viajes expresos
a todos los puertos del Golfo de Nicoya**PRECIOS CORRIENTES**

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — PuntarenasADMINISTRADOR — **Faúl Jiménez****Azúcar de Familia**LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO EL TEMPISQUE.
LA VENDE SU AGENTE**Manuel Burgos****GRAN ASERRADERO A VAPOR**

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrocho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.**PEDRO CANALE****COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS****Contra Incendio**

San José — — — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas

HOTEL EUROPA**- Unico de primera clase en Puntarenas -**

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO*** LUZ ***Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estima-
bles abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades
de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntual-
mente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días
de las 7 a. m. a las 5 p. m.Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satis-
fecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de
luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la
oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si
éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El
uso de **PLANCHAS ELECTRICAS** en lugar de bombillas es absoluta-
mente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bom-
billa de Luz de la propia intensidad luminica. Será desconectada
sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta dispo-
sición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN**- - Teodoro Roiz - -****Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas**

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ****Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente*Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.**Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00**

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Maritimos
del Golfo de Nicoya***Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.***PRECIOS POR IDA O REGRESO**Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón . . . 70.00.**POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO***También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de**Diez colones por hora***MAIZ***Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.***La Empresa****HÉCTOR ESQUIVEL****FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO***Materiales para embarcaciones: pinturas,
trapiches, paños, cocinas de hierro***Toda clase de herramientas para artesanos****Doctor Alberto López****Médico y Cirujano**

SANTA CRUZ.

[GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del
pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios
profesionales al público en general.Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de
recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del
día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — **PRECIOS MÓDICOS.****SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES****S. SAGEL & C.**

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacífico.

Viajes regulares a *Uvita, Pozo y Golfo Dulce* los días
1º y 15 de cada mesViaje mensual al puerto de *Pedregal* (Panamá)**Tarifas económicas**

Informarse con S. Sagel, en San José o Puntarenas.

HOTEL ALVARADOEste conocido establecimiento,
situado a doscientas varas de los
Baños Municipales, hacia el Nor-
te, ofrece a su numerosa clientela**CÓMODOS CUARTOS**y la mejor alimentación que se
sirve en el puerto.Propietarias — **Las ALVARADO****TACK HING LUNG & Co.****Almacén de Abarrotes**

PUNTARENAS. COSTA RICA

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento,
situado a cincuenta varas al Este
de Man Chong Sin, frente al Mer-
cado, ofrece a su numerosa clien-
tela, hospedaje cómodo, cuartos
frescos y ventilados, buena ali-
mentación y esmerado servicio
para familias.*Precios al alcance de todos los
bolsillos.*

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

Estatutos de la Asociación del Profesorado Nacional

Costa Rica

(Concluye)

Art. 15.—La Asociación celebrará mensualmente una reunión ordinaria, y se reunirá extraordinariamente cada vez que por el Presidente de la Asociación sea convocada para tratar cuestiones que la Secretaría de Instrucción Pública tenga a bien someter a su examen; cada vez, igualmente, que por la Directiva General sea también convocada para tratar asuntos que reclamen su estudio, y cada vez, asimismo, que lo soliciten cinco miembros del Profesorado Nacional.

Art. 16.—En las sesiones de la Asociación se discutirán y resolverán libremente todas las cuestiones educativas que lleguen a su conocimiento y estudio, ya sea que las proponga la Secretaría de Instrucción Pública, el personal de una Sección, un número cualquiera de profesores o un solo profesor. El ponente deberá dar a la Directiva General oportuno aviso del asunto que se proponga someter a conocimiento y estudio de la Asociación.

Art. 17.—La Directiva General pasará oportunamente a estudio de las Secciones todos aquellos temas o asuntos que deberán ser tratados en reu-

niones sucesivas de la Asociación.

Art. 18.—La Asociación se dará un Reglamento privado a que se ajustará el ejercicio de sus funciones.

Art. 19.—Para atender a los gastos que demandan el ejercicio de sus funciones y la realización de sus fines, la Asociación arbitrará fondos por los medios que en su reglamento privado se adopten.

Art. 20.—La Asociación tendrá un órgano de publicidad.

Art. 21.—La Asociación se pondrá en comunicación y entrará en relaciones con las asociaciones similares, científicas, artísticas y literarias del país, así como con las corporaciones extranjeras con las cuales juzgue conveniente establecer intercambio de ideas.

Art. 22.—Cinco miembros de la Asociación pueden solicitar de la Directiva General la reforma de estos Estatutos. Esta solicitud deberá ser presentada por escrito y en ella deben puntualizarse las reformas que se pidan. Sólo se tendrá por aceptada la reforma propuesta si resultare votada por la mayoría absoluta de los miembros activos de la Asociación. En este caso los miembros ausentes pueden también votar por papeleta.

Asimismo excitamos al señor Comandante de Plaza de esta ciudad, para que ponga por lo menos dos policiales para resguardar el orden público en el lugar indicado y otro entre Las Playitas y el switch, porque aprovechando la obscuridad es que se desprenden casi siempre morrocotudos bochinches y hasta dramas sangrientos, casi inevitables, por la necesidad de la luz y de los guardianes.

Varias ocasiones hemos tenido que dirigirnos en tal sentido a las autoridades pidiéndoles auxilio porque de Las Playitas hasta el switch, no se encuentra, por lo común, ningún representante de la ley para que evite los escándalos y hechos de sangre que se llegan a cometer.

Esto pasa, generalmente, los sábados a todas horas de la noche. Ojalá que estos males se remedien a la mayor brevedad posible.

Rogándole al señor Director publicar la presente misiva Su Atto. y S. S.

JOSÉ NICOLÁS

Noticias de España

CARBONES.

El Negociado de Minas del Ministerio de Fomento ha publicado un avance estadístico de la producción de carbones minerales en España durante el año 1916. Vamos a dar cuenta de esos datos, comparándolos con las cifras oficiales publicadas por el Consejo de Minería, de los años últimos, a partir del anterior a la guerra. La producción de hulla en España en el año 1913 se cifró en 3 873.214 toneladas, pasando a 3 905 080 en 1914, 4.135.913 en 1915 y 4.687.565 en 1916, habiendo una diferencia de cerca de un millón de pesetas a favor del año último.

La antracita pasa de 232.517 toneladas en 1913, a 228.302 en 1914, 222.621 en 1915 y 279.521 en 1916, siendo este el único año que señala aumento respecto a 1913.

El lignito sigue en progresión creciente de producción, pues las 272.791 toneladas de producción de 1913, se elevan a 309.473 en 1914, 328.213 en 1915 y 439.213 en 1916, habiendo, por tanto, una diferencia a favor de este último año de más de 100.000 toneladas respecto al anterior.

Las provincias productoras de hulla son las de Oviedo, Córdoba, León, Palencia, Ciudad Real, Sevilla, y Gerona. La antracita solamente procede de Córdoba y Palencia, y el lignito de Teruel, Lérida y algunas otras.

Se ha iniciado la explotación de la pequeña cuenca hullera de "Turruncún", en Logroño, si bien la cantidad arrancada ha sido insignificante en 1916, como es natural, quedando sin incluir en la estadística algunas minas de que no se han podido obtener informes todavía.

En cuanto a la importación, ha sido en 1916, según la Dirección general de Aduanas, de 2.017.243 toneladas de hulla y 134.047 toneladas de cok, contra 1.726.332 y 178.692, respectivamente, en 1915. Es un aumento apreciable, pero todavía la importación ha sido de cerca de un millón menos que en 1913.

Sumado lo producido y lo importado, tendremos:

En 1913: producción, 4.282.522 toneladas; importación, 3.098.332; total, 7.390.854 toneladas.

En 1914: producción, 4.442.855 toneladas; importación, 2.875.753; total, 7.318.608 toneladas.

En 1915: producción, 4.686.747 toneladas; importación, 2.151.290; total, 6.591.771 toneladas.

En 1916: producción, 5.406.899 toneladas; importación, 2.151.290; total, 7.558.189 toneladas.

Como se ve, el año pasado se ha conseguido vencer la escasez de 1915 y disponer de mayor cantidad de carbón que en 1913.

Continuará.

Las fiestas de la VIRGEN DEL MAR

Se acercan y para mejor comodidad de los concurrentes a esta, el HOTEL MINERVA les ofrece amplios y ventilados cuartos, servicio higiénico y esmerado menú. Este Hotel lo dirige su propia dueña

ROS OBANDO

en Puntarenas, frente a las oficinas de Felipe J. Alvarado.

EL TRAFICO POR MATA DE LIMON

Tenemos el gusto de manifestar a nuestros clientes y al público en general que desde esta fecha queda establecido nuevamente el servicio de carga por Mata de Limón.

Todo flete para Puntarenas debe dirigirse a SANTIAGO SAJEL C.—Mata de Limón, y el flete para San José lo recibiremos en el Muellecito del estero o en las Aduanas de esta ciudad.

Nos hacemos cargo del flete hasta dejarlo entregado en los carros del Ferrocarril en Mata de Limón y respondemos por todo riesgo marítimo cobrando el 5 por ciento por valor declarado al hacerse el embarque.

Cobramos cincuenta céntimos de colón por flete de toda carga no voluminosa.

SANTIAGO SAJEL y C.

Puntarenas, 22 de Junio de 1917.

La Balandra "Cabiria"

—DE—

Magdaleno Bustillos

ESTÁ A LA ORDEN DEL PÚBLICO PARA VIAJES RAPIDOS a cualquier parte en las mejores condiciones de confort y precio.

ENTENDERSE CON SU PROPIETARIO

DE TEATROS

En el PATHÉ

Por interrupción del ferrocarril, que motivó el atraso de la llegada de las películas que debían proyectarse en la función del jueves ppdo, tuvo que transferir esta función; para mañana domingo, la empresa del Pathé nos ofrece una regia función, proyectando dos colosales cintas, cuyos títulos son: «La Nota Mágica» y «Revolución en el Club de los Solteros». La animación del público por asistir a admirar los constantes estrenos del Pathé es incomparable, el entusiasmo excede. Pronto, muy pronto, debut de Rojas y la Donis, y para la semana entrante—rasgo filantrópico de la Empresa Lezama—Regia función a beneficio de los damnificados de El Salvador.

En el MASCOTA

Buen resultado pecuniario produjo la función que a beneficio de los damnificados de El Salvador, se dió en este teatro. El joven J. Albertazzi Avendaño, abrió el espectáculo, y con palabras muy conmovedoras, nos pintó la triste situación de nuestros hermanos de El Salvador. Felicitamos por ello al esportado luchador de la poesía. Para atraer mayor éxito a la función, nuestra Banda Militar ejecutó un lucido Concierto frente al Mascota.

¡UNA FINCA!

A 3 horas de navegación de Puntarenas se vende una finca de 91 hectáreas de extensión, con agua abundante dentro y cercada de alambre; no está en la milla marítima; el terreno es muy fértil, lo mejor del lugar; tiene platanar, árboles frutales y es propio para toda clase de cultivos. Por dos lados linda con terrenos baldíos y está bien inscrita en el Registro, con plano hecho por Ingeniero.

Para propuestas por escrito, dirigirse al apartado N.º 122.

Francisco L. Huez.

La Gran Circulación del Correo de la Costa

es para Usted, señor comerciante, una garantía de provecho en el ANUNCIO

Precios de Plaza

Sábado 23

Arroz del país..... qq. C	00.00
extranjero.....	22.00
Ajos.....	25.00
Azúcar 1ª.....	20.00
2ª.....	00.00
Café 1ª.....	27.00
2ª.....	24.00
Carne salada.....	35.00
Candelas, caja.....	12.25
Cebollas extranjeras.....	35.00
Dulce.....	11.00
Frijoles negros.....	22.00
blancos.....	18.00
Harina León.....	32.00
Harina Aguila de Oro.....	32.00
Huevos, docena.....	0.75
Jabón, caja.....	7.00
Leña, el 100.....	1.10
Mantequilla, libra.....	1.75
Maíz, fanega.....	50.00
Manteca del país, lata.....	35.00
extranjera, caja.....	100.00
Plátanos, el 100.....	1.75
Papas.....	8.00
Queso.....	55.00
Sal, los 50 kilos.....	5.75

...V. L. de M...?

Un libro interesante y útil

VALE SOLAMENTE C 1.50

Ventajoso para todos, muy especialmente a los educadores, médicos, hombres públicos, literatos y hombres de negocios.

En él se aprende que EL PEN-SAMIENTO Y LA VOLUNTAD tienen un poder sin igual y empleándoles con buenos propósitos, se obtienen resultados muy asombrosamente favorables.

Esta interesante obra es la intitulada: LOS FENOMENOS DEL ESTADO MAGNO-TELE-PATICO y el medio más sencillo y práctico de suscitarlos.

Se vende en las principales librerías y en la casa del autor, Pablo Laurent, en Orotina.

Agente en Puntarenas,

R de Yanguas.

TODO se le puede hacer a Ud en la popular Tipografía LA COSTEÑA

Jarabe de Pino Blanco Compuesto Preparado por la Farmacia Universal No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídale en las Boticas.

Correspondencia local

Puntarenas, 17 de Junio de 1917.

Señor Director del Correo de la Costa

P.

Muy estimado señor:

Con la satisfacción de siempre, me es grato dirigirme a U. para comunicarle lo siguiente: Es una necesidad muy urgente que se ponga un foco eléctrico en la propia esquina del edificio del Rastro Municipal hacia el lado de la calle, para que pueda alumbrarse también la calle de la Escuela de Párvulos, que son lugares muy oscuros en las noches.

Excitamos a la Honorable Corporación Municipal para que ordene la colocación del foco en referencia, porque es a ella a quien incumbe subsanar esta gran deficiencia. Con esta obra, se hará un beneficio a la comunidad, especialmente a los vecinos que viven en la actualidad como en los campos y no en una provincia como Puntarenas.

Testimonio importante

El conocido comerciante don Manuel A. Rivera, de Tempate, Provincia de Guanacaste, a propósito de nuestro Ungüento SULFUROL, dice lo siguiente:

«He usado con éxito maravilloso, tanto yo como miembros de mi familia, su maravillosa pomada, con éxito sorprendente en la curación de picazones y otras afecciones cutáneas. No me canso de recomendarla a mis amigos y conocidos, quienes al usarla quedan satisfechos.»

Y como ésta recibimos diariamente numerosas manifestaciones de conocidas personas y de las cuales iremos publicando algunas.

FARMACIA UNIVERSAL—Puntarenas—Costa Rica